



29 創立 1984.7.10/認証 1984.8.6
国際ロータリー第2660地区
大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閘園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分/例会場：大閘園
会長：菊井 康夫/幹事：山崎 修一/SAA：中桐 康博
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1350回〉2012年9月25日(火) 本年度第12回

卓話

フリートークング

■ロータリーソング
我らの生業

■ランチタイムミュージック

次回の例会

10月2日(火)

次回卓話

米山奨学生について

担当：佐藤会員

前回の報告

会長インフォメーション 〈PRESIDENT INFORMATION〉

会長：菊井康夫

IT時代と子どもの人格形成 (3)

〈2000年に相次いだ17歳の凶悪事件をご紹介します。〉

- ① 西日本で西鉄高速バス乗っ取り事件を起こした17歳の少年Mは、チャットで暴言を投げ合い、犯行前に「こいつらみんなぶっ殺してやる」と書きこみました。
- ② 横浜市内のJR電車内で見知らぬ男性をハンマーで殴打した17歳の少年Nは、やはりチャットでバスジャックなんて甘い」「明日、太陽が昇ると同時に世界を絶句させてやる」と書き込みました。
- ③ 愛知県で近所の67歳の女性を、ただ「平和ボケは嫌だ。殺しを経験してみたい」というだけの動機で殺害した17歳の少年Sは、取り調べ検事に「可哀そうだとは思わないのか」と問われて「だってもう死んでるんでしょう」と何の感情も示さなかったそうです。

問題点は、こうした少年たちは、ネット上でヒーローを気取り、不特定の相手をこきおろすことで、自分が王者であると自己顕示をする。バーチャル(仮想)世界の自分をそのまま現実の社会に持ち込んで、そこには「大変なことをしてしまった」という意識がないのです。

〈この2000年に、精神分析学者の小此木啓吾氏は、少年凶悪事件の特質などを分析して、ネット漬けになると、その便利さや面白さゆえに、次のような罠にはまる危険があると指摘しました。〉

- ① 匿名で別人格になり、人間としての品位も倫理観もない言葉を平気で発信する。
- ② ボタン操作ひとつで相手や世界を思うように動かせる全能感(オムニポテンツ)を持ってしまう。その繰り返しで、自己中心的な性格に陥りやすい。
- ③ 嫌になったら、すぐに相手との関係を切ってしまう。この3つの罠のうち、②と③はすでにゲーム漬けの子どもたちに起きていた問題と共通するものがありますが、①の匿名で自由に情報を発信することによる人格の変化という問題は、ネット社会になって新たに生じた負の問題です。

(2ページへ続く)

新世代のための月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「飛躍”その礎を”」

(1ページより続き)

＜もう1つ注目すべきことは、電子メディアに接触している時間が長いことです＞

今の子どもたちは、一緒に遊ぶ友達がいないし、1人っ子であることが多い。そこで塾に行く以外は大半を家でテレビを見、ゲームをしている。その結果、言葉で気持ちを伝えたり、じっくりと考える能力が育たず、感情の分化・発達もしないので、人格に大きなゆがみが生じることになります。

寝屋川市家庭教育サポーターの魚住絹代氏が2005年に行った、ゲームなどのメディアが子どもたちの生活や人格形成にどのように影響を与えているかのアンケート調査のデータを、精神科医である岡田尊司氏は、さまざまな角度から分析して次のような分析をしています。

- ① 幼い時期に親の愛情不足があった子ほど、ゲーム漬けになる傾向が強い。
- ② 小学校に入る前からゲームを始めた子ほど、中学生になってもゲーム依存の傾向が強い。
- ③ 1日のゲーム時間が長いほど、無気力・無関心の傾向が強い。

岡田氏は、最近の小中学生から高校生など十代後半に至る少年たちは、生身の人間同士の接触があまりに少ないがゆえに、心の発達が6～8歳のレベルで止まっている傾向が顕著だと論じています。

この「心の発達が6～8歳のレベル」とは、

- ① 現実と空想の区別が十分でなく、結果を予測する能力が乏しい。
- ② 相手の立場・気持ちを考えて思いやる共感能力が未発達である。
- ③ 自分を客観的に振り返る自己反省の気持ちが生じにくい。
- ④ 正義と悪という単純な二分法にとらわれやすく、安易にどちらかに突っ走りやすい。などの傾向があるということです。

IT時代の現代において、子どもたちの人格をこのように形成させないためには、乳幼児期から親らがたえず抱きしめるなど愛情・愛着を示すことの重要性和、子どもたちの電子メディアへの接触をコントロールする必要性の認識を強く持つことが必要だと思います。

(柳田邦男氏の乳幼児保健講習会での講演についての論考より。)

幹事報告

幹事：山崎修一

- 9月25日(火) 平田ガバナー補佐、山田ガバナー補佐ノミニが当クラブを訪問されます。長期計画委員会がサファイアルームで開催されます。第1回クラブ研修会、新入会員歓迎会が午後6時よりパノラマスカイレストラン・アサヒで開催されます。
- 9月26日(水) IM6組会長・幹事交流会が午後6時半から松本にて開催されます。



職業奉仕委員会

委員長：小西邦司



1. 地区職業奉仕委員長会議報告

平成24年9月8日(土)地区の職業奉仕委員長会議に出席しました。

高島ガバナーの挨拶のあと、深川純一パストガバナーの「経営哲学としてのロータリー」の講演があり、引き続き①フォーラムのやり方。②職業奉仕月間の卓話。③出前授業・職場体験の推進についての要請がありました。

2. 職業奉仕委員会からのお願い

先日ポケットに出前授業・職場体験のアンケートを入れておりますので、ご回答の提出を至急お願いします。



国際交流基金運営委員会

委員長：山本隆一



本日、「留学生による日本語作文コンクール」の審査委員の皆様へ原稿・採点表を配布させていただきました。ご多用のところ恐縮ですが、10月23日(火)までに採点表に審査結果をご記入の上、提出していただきますようお願い申し上げます。なお、今後の日程につきましては以下の通りとなっておりますので、よろしくようお願い申し上げます。

■11月 6日(火) 午後4時15分より日本語学校にて入選者発表会

■11月17日(日) 国際交流の集いにて表彰式

骨髄移植推進キャンペーンミュージカル

「明日への扉」ご招待の案内

覚野会員

浮舟会員より表題のチケット(9/28(金)開演18:00分)をご提供いただいております。

ご希望の方は次週ボードにてお申し込みください。



NIKONIKO箱



¥33,000.-

累計 ¥363,000.-

大阪中之島RC 地区大会よろしくお願ひ致します。

覚野会員 本日、卓話担当で岸和田祭りの話をします。

木村会員 鶴見区民まつりでは会員皆様のご協力ありがとうございました。感謝。

発 会員 区民祭り皆様ご苦勞さまでした。

山崎会員 鶴見区民まつり、天候にも何とか恵まれ木村委員長はじめ皆様、お疲れ様でした。

広瀬会員 鶴見区民まつりを出張の為、初めて欠席しました。申し訳ありません。

中村会員 9/15次男が結婚致しました。これで二人の息子が伴侶を得ました。一応親としての責任を果たしホッとしております。自祝！！お祝いと祝電を有難うございました。

武市会員 例会欠席のお詫び。



卓話

だんじり祭

担当：覚野会員

約300年の歴史と伝統を誇る「岸和田だんじり祭」は元禄16年(1703年)、時の岸和田藩主岡部長泰(おかべながやす)公が、京都伏見稲荷を城内三の丸に観請し、米や麦、豆、あわやひえなどの5つの穀物がたくさん取れるように(五穀豊穰)祈願し、行った稲荷祭がその始まりと伝えられています。昔は、穀物がたくさん取れるように祈願したお祭りでしたが、今は社会の構造も様子も変わってきました。収穫を共に願い、祝うといったことからはじまった一年に一度の祭りは時代が変わり、社会が変わる中であっても、人々の気持ちの根本に流れる「地域」を結びつける精神は、ずっとつながってきています。

「だんじり」とは、もともとお祭りのときに曳く出車(だし)屋台(やたい)のことで、この車にいろいろなものを飾って、中に人が乗り、囃子(はやし)をします。

だんじりには、住吉型の「上(かみ)だんじり」に対し、岸和田型の「下(しも)だんじり」と大きく二つに分かれています。江戸時代は「三つ屋根だんじり」や「四つ屋根だんじり」があり、城門をくぐるために、屋根を上下にずらせる「からくりだんじり」などもありました。

周囲の彫り物は、源平合戦、大坂夏の陣など戦記物語の名場面を彫り上げた力作で、人馬とも精巧かつ力強く、すばらしいものです。

戦記・神話に題材をとったものでは、源義経、頼朝、豊太閤、徳川家康、小田信長、上杉謙信、武田信玄、そして大石内蔵助も登場。城下町きしわだを実感できます。

彫り物だけでなく、だんじりを飾る金綱、前旗、後旗、すべて金系・銀系で豪華絢爛です。江戸時代の文化が、現在も引き継がれてきました。

町によって違いますが、2本の綱の長さは、100m～200m、ひき手は500～1000人です。

日中は地車(だんじり)が勇壮、豪快に街中を駆け回り、特に勢いよく街角を直角に曲がる「やりまわし」が一番のみどころです。夜に入ると、地車は約200個の提灯に飾られて華麗な姿に変身します。提灯を揺らしながら夜の街を行く姿には情緒があり、ゆっくりと祭りの風情が楽しめます。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥17,000.-

累計 ¥93,000.-

宇野会員 区民祭では木村実行委員長はじめご参加の皆様お疲れ様でした。災害支援募金活動に参加頂いた交換学生はじめ、会員の皆様にお礼申し上げます。

佐藤会員 先日の鶴見区民まつり、担当の皆様お疲れ様でした。昔は終わってから青少年交換学生達を大阪城へ案内し、パーティに出ましたが今はそれほどの元気はありません。

中嶋会員 木村社会奉仕委員長、区民まつりご苦労さまでした。発会員、色々と有難うございました。

中村会員 鶴見区民まつり無事終了、木村委員長はじめ参加の皆様お疲れ様でした。

覚野会員 9月9日鶴見区民まつり、皆様お疲れ様でした。

前回の出席報告

(9月18日 1349例会)

会員数35名 (内出席規定免除 3名)	ビジター 1名
出席会員 32名中 24名	ゲスト 0名
出席免除会員 3名中 2名	出席総数 27名
出席率 26/34 76.47%	前々回 9/4 M/U 0名
	修正出席率 85.29%

地区大会のご案内

今年度地区大会ホストクラブの大阪中之島RC 杉村会員がPRにご来訪されました。皆様のご参加を宜しくお願い致します。

■第1日目 12月7日(金)

大阪国際会議場(グランキューブ大阪)

*開会式 13:00 開会

*分科会 15:00 開会

リーガロイヤルホテル

*家族のつどい 15:00 開会

*RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 18:00 開宴

■第2日目 12月8日(土)

大阪国際会議場(グランキューブ大阪)

*本会議 13:00 開会

*特別講演 「iPS細胞研究の進展」

京都大学教授 京都大学 iPS細胞研究所
所長 山中 伸弥 教授

担当：津野会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御国に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
おゝロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱい友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー